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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Назначен новый председатель Дудинского районного суда 

Указом Президента России от 22.10.2015 №531 «О назначении судей федеральных 
судов и о представителях Президента Российской Федерации в квалификационных коллегиях 
судей субъектов Российской Федерации» новым председателем Дудинского районного суда 
назначен Алексей Александрович Калмыков.  

В 1999 году Алексей Калмыков закончил Владимирский государственный педагогический 
университет. В том же году устроился на работу следователем прокуратуры Хатангского 
района. Летом 2002 года был назначен на должность заместителя прокурора Хатангского 
района. С ноября 2006 года начал карьеру судьи в Хатангском районном суде. В октябре 2011 
года перевелся на ту же должность в Дудинский районный суд. 

«Таймыр» 
 

Более 70 нарушителей выявили таймырские транспортные полицейские в ходе рейда 
"Должник" 

Сотрудники транспортной полиции подвели итоги закончившегося на днях оперативно-
профилактического мероприятия "Должник". Об этом сегодня агентству сообщили в 
Таймырском ЛО МВД России. 

Рейд проводился в целях выявления и привлечения к ответственности лиц, не 
оплативших административные штрафы в установленный законом срок. В период проведения 
мероприятия сотрудники линейного отдела выявили 72 нарушителей. В отношении одного 
гражданина составлен административный протокол за неуплату штрафа. По результатам 
рассмотрения материала в суде на северянина наложен штраф в двукратном размере от 
суммы неуплаченного. В отношении 59 граждан составлены административные материалы, 
которые затем направлены в службы судебных приставов для принудительного взыскания. 
Еще пять северян не смогут отправиться за границу, пока не исполнят свои обязательства. 

Привлеченные к ответственности граждане поясняли, что не смогли вовремя оплатить 
штрафы по причинам потери квитанций и забывчивости. 

 Шесть должников, которых стражи порядка посетили по месту проживания, предъявили 
квитанции об оплате штрафов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Решается судьба исторического фасада Дудинки  
 В Администрации Дудинки состоялось совещание при Главе города Алексее Дьяченко. 
Темой совещания послужило состояние фасада дома № 18 на улице Ленина. Панно «300 лет 
Дудинке» за полувековую историю своего существования заметно обветшало и нуждается в 
значительной реконструкции.  
 Ранее Главой города были даны поручения свои коллегам, направленные на 
формирование предложений возможного преобразования этого исторического фасада. В 
результате консультаций и детальных обсуждений  специалисты Администрации города 
решили отказаться от идеи заменить старое панно на новое, созданное с использованием 
современных техник и материалов. Вариант восстановления первоначального облика был 
поддержан сотрудниками Таймырского краеведческого музея и многими представителями 
городского сообщества. В настоящее время идет согласование видов и характеристик краски, 
которая будет использоваться   при реконструкции фасада; готовятся финансовые расчеты 
предстоящих работ. На совещании принято и еще одно важное решение: на обновленном 
фасаде появится латунная табличка с указанием имен тех, кто создавал панно «300 лет 
Дудинке» в 1967 году. 
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На лед – с осторожностью 
 На очередном заседании комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной 
безопасности Администрации города принято решение об информировании жителей Дудинки 
и поселков о необходимости усиления мер, направленных на повышение безопасности людей 
на водных объектах в осенне-зимний период 2015-2016 годов.   
  В частности, в целях обеспечения безопасности и охраны жизни людей на водных 
объектах и в связи с необходимостью профилактики неосторожного выхода и выезда на лед в 
местах несанкционированных ледовых переправ решено установить на береговой линии 
предупреждающие и запрещающие знаки. Указанные знаки будут размещены на реке 
Дудинка в районе «нулевого» причала, а также на реке Енисей  в районе рыбозавода. 
 Начальникам территориальных отделов Администрации города поручено провести 
разъяснительную работу среди населения, взять под личный контроль выезд жителей 
поселка за пределы населенного пункта на охоту или рыбалку с обязательным уточнением 
маршрутов движения и их местопребывания; организовать на предприятиях поселка 
проведение инструктажей о безопасном поведении на водных объектах при становлении 
ледостава. Руководители терротделов  также должны позаботиться о том, чтобы в местах 
традиционного выхода людей и выезда техники на лед появилась запрещающая и 
предупредительная знаковая информация. 
 Организовать проведение инструктажей, касающихся мер безопасности при выходе на 
лед людей и техники, а также вопросов обязательного информирования оперативного 
дежурного управления ГОЧСЧ муниципального района при выходе жителей в тундру с целью 
охоты, рыбалки или отдыха рекомендовано всем руководителям предприятий, организаций и 
учреждений города. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Булка - лучший 
 С 22 по 25 октября в Норильске проходил открытый городской турнир по мини-футболу 
среди юношей 2005-2006 г.р., посвященный памяти жертв политических репрессий. В 
соревнованиях приняли участие семь команд, включая сборную Дудинки, занимающаяся под 
руководством тренера Дудинского спортивного комплекса Дениса Бабыкина. 
 Третье место в турнирной таблице заняли спортсмены принимающей стороны. 
Дудинцы вышли в финал вместе с игроками кайерканской команды «Надежда». Финальная 
игра завершилась со счетом 3:2 в пользу дудинских футболистов. Представитель 
победившей команды Михаил Булка был назван лучшим нападающим турнира. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Ледовые новогодние городки построят во всех районах Норильска вместо снежных, а 
на главной площади города установят новую елку 

В этом году вместо привычных снежных городков во всех районах Норильска построят 
ледовые. Об этом сегодня сообщил глава города Олег Курилов по итогам планерочного 
совещания с руководством администрации. 

Подрядчик выбран – с ООО "СПЕКТРУМ ЛАЙТ" уже заключены муниципальные 
контракты. Установка и демонтаж новогоднего оборудования в Центральном районе 
обойдутся городскому бюджету в 28,757 млн. руб., в районе Талнах – в 4,883 млн. руб., в 
районе Кайеркан – в 4,25 млн. руб., в жилом образовании Оганер – почти в 1,5 млн. руб. 

По периметру Театральной площади планируется построить забор с арками и 
башенками. Изо льда возведут большую 14-метровую горку, фигурки сказочных персонажей и 
символ года.  

Все фигуры оборудуют подсветкой. Впервые на месте организации новогоднего городка 
будет установлена система видеонаблюдения, позволяющая просматривать всю площадь.  

Еще одно приобретение этого года – новая 20-метровая елка (в прошлые годы перед 
зданием драмтеатра устанавливали елку высотой около 14 м). 
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"До 15 декабря все новогодние городки должны быть готовы. Даты открытия елок 
будут назначены позже. В этом году городки простоят до апреля – в Красноярске уже есть 
такая практика, а у нас погода тем более позволяет. Может быть, будем проводить конкурсы 
как в столице региона, приглашать специалистов-художников для изготовления ледяных 
скульптур", – рассказал градоначальник. 

 Ледовые горки и скульптуры с подсветкой будут установлены также в Талнахе и 
Кайеркане. 

 По словам Олега Курилова, светодиодных Деда Мороза и Снегурочку в Центральном 
районе города по многочисленным просьбам горожан могут заменить новыми. "Если будет 
такая возможность, мы сделаем их снежными высокими и раскрасим, как это было раньше", – 
отметил глава города. 

 В этом году ледовый городок с елкой вновь появится на стадионе "Заполярник". 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Авиакомпания "Таймыр" в 2015 году планирует перевезти 1,2 млн пассажиров, в 2016 
году - 1,5 млн 

Авиакомпания "Таймыр" (Красноярск, торговая марка Nord Star, находится под 
контролем ГМК "Норильский Никель") планирует по итогам 2015 года перевезти 1,2 млн 
пассажиров, сообщил заместитель гендиректора по развитию бизнеса авиакомпании Антон 
Мухамедьяров в понедельник на пресс-конференции по случаю открытия регулярных полетов 
из Краснодара в Москву. 

"В прошлом году было отмечено падение пассажиропотока, что было связано, прежде 
всего, с ситуацией на рынке. Основной акцент авиакомпания делала на выполнение рейсов в 
северных направлениях и выполняла чартерные рейсы. На чартерном направлении 
наблюдалось существенное падение спроса, поэтому в течение зимнего периода компания 
недополучила свой объем пассажиропотока. Но, изменив немного стратегию, авиакомпания 
открывает новые регулярные рейсы, которые в меньшей степени зависимы от ситуации на 
рынке международных перевозок: российский рынок сейчас растет, внутренние перевозки 
растут большими показателями, нежели падают международные перевозки, поэтому я 
рассчитываю, что в этом году пассажиропоток авиакомпании составит 1,2 млн человек", - 
сказал А.Мухамедьяров. 

В прошлом году авиакомпания перевезла 1,105 млн пассажиров - на 11% меньше, чем 
годом ранее. Таким образом, в этом году ожидается рост на 8,6%. 

По словам замгендиректора, миллионного пассажира компания ожидает в ноябре. На 
2016 год Nord Star поставила перед собой задачу увеличить объем перевозок до 1,5 млн 
человек за счет расширения сети внутренних перевозок. 

Interfax-Russia.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае проследят за судьбой выпускников детдомов. Специалисты 
проконтролируют обучение и трудоустройство воспитанников. 

В Красноярске состоялось заседание, на котором представители различных 
министерств, а также члены комиссии по делам несовершеннолетних, Уполномоченный по 
правам ребенка и специалисты агентства труда и занятости обсудили проект региональной 
концепции постинтернатного сопровождения выпускников детских домов. 

Участники совещания отметили, что на сегодняшний день подготовка детей к 
самостоятельной взрослой жизни не эффективна. Специалисты не ведут регулярного 
мониторинга за адаптацией детей-сирот: не отслеживается поступление и закрепление в 
профорганизации, их обучение, итоговая аттестация, а также закрепление на первом рабочем 
месте. 
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Представители детских домов отметили, что сегодня существует система телефонного 
контроля и консультирования, при помощи которой можно отслеживать занятость ребят в 
каникулярное время. Однако система эта работает только в том случае, если воспитанник 
находится на территории муниципального округа детского дома. Если же ребенок уезжает, 
юридическую ответственность за него несет лишь директор детского дома, но из-за 
удаленности руководитель лишен возможности полностью контролировать воспитанника. 

Сложившуюся ситуацию, по мнению участников совещания, поможет исправить 
региональная концепция постинтернатного сопровождения выпускников детских домов. Ее 
суть заключается в создании на территории Красноярского края координационных центров, 
сотрудники которых будут отслеживать посинтернатный «путь» подопечного. Помимо 
прочего, специалисты будут вести банк данных выпускников, проводить мониторинг их 
поступления, обучения и трудоустройства. 

Помимо прочего, на территории региона до конца текущего года откроется 25 служб 
постинтернатного сопровождения, которые займутся подготовкой воспитанников к 
самостоятельной жизни. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае 61 безработный получит грант на открытие бизнеса 
В Красноярском крае выбрали победителей грантового конкурса среди безработных по 

организации бизнеса. В итоге был отобран 61 победитель из 21 территории края, каждый из 
которых получит на создание собственного дела до 300 тыс. рублей. 

Как рассказали в пресс-службе краевого агентства труда и занятости, гранты будут 
предоставлены в рамках госпрограммы «Развитие инвестиционной, инновационной 
деятельности, малого и среднего предпринимательства на территории края». 

На конкурс в сентябре 2015 года свои заявки прислали 190 жителей края, 
зарегистрированных в качестве безработных, из 34 территорий края. Среди проектов, 
которые будут реализованы  при господдержке, -  сельскохозяйственные и производственные 
предприятия, организации сферы услуг, образовательные центры. В Красноярске, 
Минусинске и Бирилюсском районе появятся строительные организации, в Енисейском 
районе будут производить пеллеты и арболитовые блоки, в сельской местности начинающие 
предприниматели будут выращивать овощи и скот. 

Реализация бизнес-проектов обеспечит не только занятость их авторов, но и 
поспособствует созданию в крае дополнительных рабочих мест. В планах у будущих 
предпринимателей организация по разным проектам от 1 до 13 рабочих мест. 

«НКК» 
 

Замминистра по экономике Красноярского края задержали за взятку. Чиновнице 
подарили Mercedes-Benz ML 350 за заключение соглашения. 

В Красноярске задержали заместителя министра по экономическому развитию края 
Надежду Маршалкину. Чиновницу заподозрили в получении взятки на сумму 17 млн рублей. 
Информацию подтвердили в пресс-службе следственного комитета. 

На должность заместителя министра экономического развития и инвестиционной 
политики Маршалкину назначили 21 мая 2015 года. До этого момента она являлась 
руководителем «Дирекции по комплексному развитию Нижнего Приангарья». 

По версии следствия, в 2013 году она получила от одного из учредителей юридического 
лица, состоявшим с ней в дружеских отношениях, взятку за организацию заключения, 
подписания государственных контрактов между дирекцией и юридическим лицом. 

В процессе обсуждения предмета взятки была достигнута договоренность о том, что 
подозреваемой будет передан автомобиль марки Mercedes-Benz ML 350 (2013 года выпуска), 
а также 14 млн рублей, которые будут переведены на расчетный счет в организацию, где она 
и ее супруг являлись учредителями. Все условия сделки были исполнены. 

Отметим, в 2013 году Маршалкина задекларировала сведения о владении несколькими 
объектами недвижимости — земельными участками и квартирами, а также несколькими 
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дорогостоящими автомобилями, в том числе Mercedes-Benz ML 350. Общий доход оценен в 
450 тысяч рублей в год. 

Добавим, «Дирекция по комплексному развитию Нижнего Приангарья» и ранее была 
замечена в коррупционном скандале. В 2012 году директор учреждения Денис Стрельцов 
стал фигурантом уголовного дела о превышении должностных полномочий. Как указывали в 
Следственном комитете, он в нарушение закона без проведения торгов заключил договор на 
выполнение работ на сумму более 98 миллионов рублей. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин обсудит с членами правительства повышение зарплат бюджетников 
Президент России Владимир Путин в среду проведет очередное совещание с членами 

правительства, его основной темой станет повышение зарплат бюджетников. 
"Планируется также рассмотреть ряд актуальных текущих тем", - сообщает пресс-служба 

Кремля. 
Положение трудящихся и их поддержка - эти темы поднимаются на мероприятиях у 

главы государства практически ежедневно. Причем речь заходит и о ситуации в отдельных 
сферах, как это было, например, на встрече Путина с учителями 8 октября, и о положении 
людей труда в целом. 

Так, только вчера, 27 октября президент обсуждал с активом Федерации независимых 
профсоюзов России социальную поддержку трудящихся. Он отметил необходимость 
совершенствования соцподдержки и призвал в нынешней непростой экономической ситуации 
к аккуратным действиям на этом направлении. "Социальная поддержка со стороны 
государства должна совершенствоваться и должна быть адресной", - сказал глава 
государства. Кроме того, Путин указал на еще одну важную задачу - поддержание занятости и 
создание новых рабочих мест на основе современных квалификаций и переподготовки 
кадров. 

Говоря о зарплатах, глава государства ориентирует чиновников на "майские указы", 
которые не утратили своей актуальности, несмотря на непростую ситуацию в экономике. 7 
сентября на форуме Общероссийского народного фронта он подчеркнул, что кризис - не 
повод не стремиться поднять зарплаты бюджетников до среднеэкономической величины. "Мы 
часто возвращаемся к этой теме. (Стоит) вопрос о том, как считать эту среднюю заработную 
плату - это первое. Второе, имея в виду сегодняшнюю ситуацию в экономике в целом и 
реальные доходы населения, как сопоставлять рост уровня зарплаты в различных секторах 
экономики, в том числе в медицинской сфере с этой средней заработной платой? - сказал 
Путин. - Третье - нам ни в коем случае нельзя допустить перекоса в оплате труда в разных 
секторах". "Но это не значит, что мы не должны выполнять "майского указа" в этой части", - 
обратил внимание глава государства. 

ТАСС 
 

Путин призвал прекратить использование валюты при расчетах внутри России 
Президент России Владимир Путин заявил о необходимости прекратить использование 

иностранной валюты при расчетах внутри страны. 
«Хотел бы затронуть еще один принципиально важный вопрос как для развития ТЭКа, 

так и для экономики в целом. Речь идет о прекращении, наконец, практики использования 
иностранной валюты во внутренних расчетах», - сказал Путин на заседании президентской 
комиссии по развитию ТЭК, передает РИА Новости. 

«Тарифы на перевалку нефтепродуктов и нефти в российских портах: Новороссийск, 
Тамань, Усть-Луга, Козьмино, Приморск и другие - или напрямую устанавливаются в 
долларах США, либо номинируются в долларах США в системе онлайн, практически в 
режиме реального времени. Это, конечно, недопустимо», - пояснил президент.  

 Путин напомнил, что номинирование тарифов в валюте запрещено законодательством. 
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Кроме того, глава государства поручил проработать расширение использования 
рубля при расчетах. «Нужно начать серьезную проработку усиления роли рубля в расчетах, в 
том числе за продукцию российского ТЭКа, шире использовать национальные валюты в 
операциях с теми странами, с которыми мы ведем активную торговлю», - сказал Путин. 

 «Безусловно, нужно стремиться к тому, чтобы переходить на такие расчеты. Конечно, 
прекрасно отдаем отчет, в чем заключается интерес наших компаний. Нужно делать это 
аккуратно, с тем, что бы участники экономической деятельности не страдали, а наоборот, 
получали бы выгоду», - добавил он. 

Infox.ru 
 
Минэкономразвития допускает еще один шок для российской экономики  

Минэкономразвития предполагает, что в следующем году будет пройдено 
инвестиционное дно, а достижение докризисного уровня произойдет не ранее 2020 года 

Замглавы Минэкономразвития Алексей Ведев в Совете Федерации заявил, что нефть по 
$40 за баррель в ближайшие три года приведет к шоку для экономики России, передает РБК. 

Ведев отметил, что консервативный сценарий предполагает траекторию снижения цен 
на нефть до $40 за баррель в 2016 году и сохранение их на этом уровне на 2018 год. 

«По нашим оценкам, такое снижение будет означать повторный шок для российской 
экономики — внешний шок, и потребуется еще дополнительное время для адаптации к этим 
новым условиям», — заявил он. 

По его словам, достижение докризисного уровня стоит ожидать не ранее 2020 года, а 
инвестиционное дно будет пройдено в первом квартале 2016 года. 

Цена на нефть в $40 заложена в консервативном сценарии макроэкономического 
прогноза Минэкономразвития. 

Инфляция при таком сценарии может достигнуть 8,8% в 2016 году и 7% в 2017 году. 
Ниже 6% инфляция станет только в 2018 году. Предполагается, что до 2017 года будут 
продолжаться падение реальных доходов россиян и сжатие розничной торговли. 

 За основу для бюджета принят базовый вариант прогноза, рассчитанный исходя из 
ожидания стоимости нефти в $50 за баррель в 2016 году. 

Консервативному сценарию в макропрогнозе уделяется меньше всего места. Отметим, 
что, согласно этому сценарию, предполагается средняя цена нефти в $40 в каждом из 2016–
2018 годов. 

В документе отмечается, что падение цен ниже $50 за баррель «повлечет за собой 
заметное ослабление национальной валюты» — на 10–11% в 2016 году. 

ДК 
 

"Единая Россия" на местах совершенно вне конкуренции. В муниципальную власть 
оппозиция прийти очень хочет, но никак не может 

После единого дня голосования 13 сентября в России прошло уже пять небольших 
избирательных кампаний муниципального уровня. Практически повсеместно побеждают 
кандидаты «Единой России», вторые по удаче – пресловутые самовыдвиженцы. Единичные 
же победы коммунистов всего лишь подтверждают универсальное правило – партия власти 
прежде всего является таковой в основании вертикали. Оппозиция уверяет, что в местное 
самоуправление она стремится, но посторонним туда вход практически закрыт. 

Почти каждое воскресенье после 13 сентября то в паре-тройке, а то и в пятерке регионов 
происходят выборы депутатов или глав сельских поселений, уровень районов или городов – 
это уже более редкое явление.  

Например, 25 октября граждане России голосовали в Красноярском и Пермском краях, 
Волгоградской и Иркутской областях и в Чукотском автономном округе. Разыгрывались два 
кресла сельских мэров и пара десятков мандатов муниципальных депутатов. Результат – 
практически поголовная победа кандидатов от «Единой России». Степановский сельсовет 
Ирбейского района Красноярского края, в котором лишь семь мест, единороссы заполнили 
почти полностью, лишь одно место взял самовыдвиженец, который скорее всего от 
большинства ничем не отличается. 
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Нижнеингашский район того же субъекта РФ вырвался еще дальше: в Поканаевском 
сельсовете все семь депутатов – это единороссы. А вот в Пермском крае в городском 
поселении Ныроб Чердынского района из 10 депутатов двое все-таки оказались 
коммунистами. Но на сельском уровне единороссы все же совершенно вне конкуренции – и в 
Волгоградской области в прошедшее воскресенье они заполнили все пять мест Краснянского 
сельсовета, что в Кумылженском районе. Ну и, естественно, ЕР никому не отдала кресла глав 
поселений. Ни на Чукотке – в Угольных копях Анадырского района, ни даже в Иркутской 
области, где губернатором вообще-то является коммунист Сергей Левченко, – в Чиканском 
сельсовете Жигаловского района. Причем на двух последних выборах не выдвигались 
кандидаты ни от КПРФ, ни от «Справедливой России», попробовать свои силы в одном месте 
решился только претендент от ЛДПР. 

Думские оппозиционные партии редко являются участниками и кампаний по выборам 
сельских депутатов, кроме, пожалуй, все той же ЛДПР. Но если коммунистов еще можно где-
то встретить, то вот эсэров не видать практически нигде. Единственным исключением, причем 
весьма неплохим, для этой партии стало участие в выборах представительного органа 
Минеральных Вод Ставропольского края. Голосование состоялось здесь еще 27 сентября: у 
ЕР – 45%, у КПРФ – более 18, ЛДПР взяла почти 14, а СР – без малого 9%. Кстати, 20 
одномандатных округов партия власти разделила не так по-братски, взяв себе 17 и только 
одно отдав либерал-демократам, а два – самовыдвиженцам невысчитываемого из Москвы 
происхождения. Между прочим, уже 4 октября ЕР выиграла почти все выборы в нескольких 
муниципалитетах Калужской области и все пять вторых туров в одномандатных округах на 
выборах в советы ряда районов Челябинской области. 

11 октября партия власти взяла в свои руки все ветви власти в одном из якутских 
поселков, но проиграла Компартии в Батаевском сельсовете Ахтубинского района 
Астраханской области. В этом регионе коммунисты оказались более активными и отдельные 
победы себе все-таки обеспечили. А вот в Алтайском крае и Воронежской области все партии 
ждало разочарование. Хотя, скажем, на Алтае попытались выдвинуться даже эсэры, не 
говоря уже об ЛДПР, но зарегистрированы в многомандатном округе были лишь единороссы, 
понятное дело, потом и ставшие депутатами. 

18 октября ЕР продолжала выигрывать и в Мордовии, и в Забайкальском и Красноярским 
краях, и в Тверской области. Здесь среди кандидатов опять не было ни коммунистов, ни тем 
более эсэров. Компанию либерал-демократам, упрямо исповедующим олимпийский принцип 
о неизменном участии, в этот раз, правда, составила партия «Родина». Ну и, конечно, 
непонятные самовыдвиженцы, иной раз в отдельных местах превозмогающие даже 
кандидатов от ЕР. 

Так что картинка получается такая, что в нижней части властной вертикали эта партия 
подавляюще преобладает, а значит, никакие изменения на более высоких этажах власти не 
имеют большого значения. Первый зампред фракции «Справедливая Россия» Михаил 
Емельянов утверждает, что это впечатление неправильное. «Россия – это очень 
централизованная страна, как только появятся какие-то сигналы на региональном, а тем 
более федеральном уровне, так и на местах станет более свободно», – уверен депутат. 
Именно несвободой объясняет он неважные результаты своей партии в муниципалитетах. 
Емельянов заявил, что СР находит там себе людей и пытается их провести во власть. «Но 
если это какой-то более или менее статусный человек или бизнесмен, то вокруг него или его 
близких сразу складывается обстановка невыносимого давления – если пойдешь с 
оппозицией, то уже не будешь ни главврачом, ни директором школы, ни предпринимателем. 
Что уже говорить о людях, так сказать, более простых», – подчеркнул эсэр. 

Глава юрслужбы КПРФ Вадим Соловьев был более категоричен. По его мнению, на 
ситуацию внизу никакие верховые политические изменения сейчас уже не влияют. «Там 
жестко сложившаяся система, куда чужих не пускают не только потому, что они что-то 
сделают не так, а инстинктивно – только потому, что чужие», – заявил он. Однако, по его 
словам, коммунисты в этом отношении все-таки настроены оптимистично, веря, что в 
результате и их работы обстановка изменится. А пока, уверяет он, она такова: «Нам все 
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время предлагают выставлять кандидатами или заведомых аутсайдеров, или навязанных 
персонажей – мы отказываемся, после чего на наших и начинается давление».   

«Независимая газета» 
 

Депутат: Увеличение пени за просрочку оплаты ЖКУ — мощный детонатор 
социального взрыва 

Своими действиями правительство РФ и "Единая Россия" закладывают мощнейший 
детонатор социального взрыва, считает депутат Госдумы, представляющий в парламенте 
Тюменскую область, Югру и Ямал, Вячеслав Тетекин в связи с принятием закона об 
увеличении штрафов за просроченную оплату "коммуналки". 

По мнению депутата, политика либерального блока в правительстве РФ носит 
"откровенно антисоциальный характер", говорится в сообщении пресс-службы политика. По 
его словам, вносимые правительством и безоговорочно поддерживаемые партией власти 
законы "самым негативным образом сказываются на благосостоянии населения", в частности, 
бюджетных и муниципальных работников, пенсионеров, сотрудников медицины и 
образования. 

"Любое нормальное правительство в кризисные времена поддерживает в первую 
очередь население, так как именно оно является главным источником потребительского 
спроса, дающего толчок к развитию экономики. Российское же правительство своими 
"антикризисными" мерами изымает деньги из хозяйственного оборота", — подчеркивает 
депутат. 

В его сообщении приводятся следующие цифры: в федеральном бюджете на 2016 год 
расходы ЖКХ урезаются на 41,4%, на здравоохранение – на 10,9%, образование – на 7,9%. 
Это самые большие статьи расходов. При этом замораживаются зарплаты работников 
бюджетной сферы, вопреки Конституции РФ пенсии не индексируются на величину инфляции. 
При этом рост цен на продукты в России в 33 раза выше, чем в странах ЕС, отмечает депутат. 

Напомним, правительство РФ внесло в Госдуму законопроект об увеличении штрафов с 
граждан и юридических лиц за задержки при оплате услуг ЖКХ. В частности, для физических 
лиц размер пеней с 31-го по 90-й день просрочки составит 1/300 ставки рефинансирования 
Банка России, а с 91-го дня – 1/130 ставки. Данный закон был принят сразу во втором и 
третьем чтениях. 

Росбалт 
 

Спрос на золотые украшения в России с начала года упал на 35% 
Спрос на золотые ювелирные украшения в России по итогам III квартала 2015 года упал 

на 44,4% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, до 10 тонн, говорится в 
отчете Thomson Reuters GFMS. 

Всего с начала 2015 года он составил 52,2 тонны, следует из отчета, почти на 35% 
меньше, чем в январе-сентябре 2014 года. 

Эксперты GFMS объясняют это спадом покупательской активности населения на фоне 
политической нестабильности и неуверенности людей в экономических условиях. 

GFMS ожидает, что и в конце года спрос на золотые украшения останется низким. По 
прогнозу аналитиков, спад по итогам 2015 года будет самым большим с 2009 года. 

Всего в мире спрос на золотые украшения в III квартале 2015 года составил 510,4 тонны. 
Доля РФ - 2%. 

INTERFAX.RU 
 

Впервые за десять лет отпуск ухудшил настроение россиян  
Все последние 10 лет в третьем квартале потребительское доверие россиян крепло или 

по крайней мере не менялось — сказывался послеотпускной подъем. В 2015 году тренд 
оборвался: многим пришлось экономить на летнем отдыхе 

 Международная компания Nielsen оценила значение Индекса потребительского доверия 
россиян: в третьем квартале он оказался равен 74 (падение на четыре пункта по сравнению с 
предыдущим кварталом). Исторический минимум в 72 пункта был зафиксирован в первом 
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квартале 2015 года (исследование проводится с 2005 года). «Таким образом, признаки 
пробудившегося в предыдущем периоде потребительского оптимизма развития не получили», 
— говорится в пресс-релизе компании, посвященном исследованию. 

В предыдущие десять лет индекс в третьем квартале «ни разу не скатывался в 
негативный тренд» (либо оставался стабильным, либо показывал рост), что было следствием 
«общего приподнятого настроения в постотпускной период», пишет Nielsen. И вот теперь 
послеотпускной эффект не проявился. 

Индекс Nielsen рассчитывается с использованием трех показателей: оценки 
потребителями перспектив на рынке труда, характеристики собственного финансового 
положения и готовности тратить денежные средства. Если индекс превышает 100, это 
свидетельствует о том, что в среднем людей, настроенных оптимистически по этим 
параметрам, больше, чем пессимистов. Если значение индекса ниже 100, наблюдается 
превышение числа пессимистично настроенных граждан над числом оптимистов. Эксперты 
Nielsen провели свое исследование в 60 странах и опросили более 30 тыс. онлайн-
потребителей в период между 10 августа и 8 сентября 2015 года. 

Отчасти наблюдаемая динамика связана с августовским ослаблением рубля: все 
понимают, что это знак, что цены снова будут расти, пояснила коммерческий директор Nielsen 
в России Илона Лепп. Кроме того, сказалось то, что от привычного отдыха в этом году 
пришлось отказаться. 

Обвал российской валюты привел к тому, что россияне стали отказываться от 
заграничных поездок. РБК выбрал десять стран, валюты которых выросли к рублю меньше 
всего. За год российская валюта стала худшей в мире. С 9 сентября 2014 года по 9 сентября 
2015 года доллар вырос по отношению к рублю на 83,6%. Сам рубль не вырос ни к одной 
мировой валюте. Обесценение рубля предсказуемо привело к тому, что россияне стали 
намного реже отдыхать за границей. По данным Федерального агентства по туризму, 
количество поездок за первую половину 2015 года снизилось на 34% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года. Но есть страны, которые тоже девальвировали 
национальную валюту. И в них наши соотечественники, если ориентироваться на обменные 
курсы, могли бы чувствовать себя более комфортно, чем, например, в Европе. РБК выбрал 
десять стран, чьи валюты меньше всего подорожали по отношению к рублю, и собрал 
рекомендации Министерства иностранных дел РФ для выезжающих в эти страны. В десятке 
оказалось только одно популярное у россиян место отдыха — Турция. Лира за год 
подорожала по отношению к рублю всего на 33,6% (10-е место в рейтинге валют, выросших к 
рублю меньше всего). Египетский фунт вырос к рублю почти на 68% (83-е место). При 
составлении списка мы не брали в расчет стоимость билетов и отелей. Также нужно 
учитывать, что в большинстве стран, попавших в список, обменять рубли напрямую на 
местную валюту практически невозможно. Поэтому туристам придется сначала купить одну из 
резервных валют (например, доллар, евро или британский фунт). Из-за двойной конвертации 
реальная покупательная стоимость рубля может оказаться еще ниже. Источники: Bloomberg, 
ЦБ РФ, МИД России  

Наконец, по словам эксперта, значительно выросла доля тех, кто считает, что страна в 
рецессии, — сложился такой информационный фон, что люди поняли: кризис пройдет 
нескоро. Действительно, доли тех, кто считает, что экономика России находится в состоянии 
рецессии, и тех, кто полагает, что в скором времени из кризиса страна не выберется, 
достигли 79 и 45% соответственно. Эти цифры выше результатов прошлого квартала на 15 и 
на 11 п.п. 

Показатели экономии увеличиваются по всем отслеживаемым Nielsen группам товаров и 
услуг, включая туристические поездки. 58% опрошенных экономят на одежде (на 2 п.п. 
больше, чем в предыдущем квартале), 57% респондентов сократили расходы на развлечения 
(+3 п.п.), 52% ограничивают затраты на короткие отпуска и выходные (+7 п.п.). «На фоне 
общего привыкания к плохим новостям мы не ожидаем ни существенного роста, ни 
существенного падения потребительского доверия в ближайшее время — конечно, при 
условии отсутствия новых внешних шоков», — говорит Илона Лепп. 
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7. РАЗНОЕ 
 

Глазьев атакует правительство Медведева 
Антикризисный план Дмитрия Медведева провалился. Если верить заявлениям Счетной 

палаты, в разгар осени законодательную поддержку получило не более двух третей мер, 
прописанных премьером. Реализовано и того меньше – около четверти. Можно сказать, что 
кабмин не справился с заданием президента Путина, поставив под угрозу благополучие 
страны на годы вперед. 

Долгое время позициям прозападной верхушки исполнительной власти ничего не 
угрожало. «Нанопремьер» возглавил список «Единой России» на думских выборах 2016-го 
года и получил из рук главы государства «Орден за заслуги перед Отечеством» высшей 
степени, лучший банкир Европы по версии журнала Euromoney Эльвира Набиуллина 
похвалила финансовый блок за выверенную политику. Казалось, что кредит доверия 
«главному инноватору» страны неисчерпаем и запас прочности велик. 

До тех пор, пока индустриальная и экономическая элита не услышала доклад 
президентского советника Сергея Глазьева и бизнес-омбудсмена Бориса Титова. «Красный 
консерватор» и его соратники предлагает в условиях кризиса вернуться к плановой экономике 
мобилизационного типа. По мнению экс-кандидата на пост №1, вместо того, стране 
необходимо ограничить отток капитала на Запад, включить печатный станок, начав 
количественное смягчение экономики, понизить ключевую ставку и начать стимулировать 
внутренний спрос, выдавая дешевые кредиты на нужды строителей, промышленников и 
предпринимателей. Правительство необходимо переподчинить двум комитетам – по 
стратегическому планированию и научно-техническому развитию. Де факто, России 
предлагается провести «перестройку наоборот», отказавшись от модели Гайдара и 
Явлинского в пользу реформ Дэна Сяопина по китайскому образцу. В общем и целом, весьма 
завлекательный пакет преобразований, сулящий России десятипроцентный годовой рост ВВП 
и массовую индустриализацию. 

Меры, которые 10 лет назад могли расцениваться бизнес-элитами как «экстремизм» и 
«хулиганство» сегодня встречают довольно многочисленную поддержку. «Независимая 
газета» сообщает о появлении сторонника реформ «по-глазьевски» в оскандалившемся 
«Роскосмосе». Глава научно-технического совета корпорации Юрий Коптев проводит 
аналогии со сталинским СССР и созданием ГКО, переформатировавшим хозяйственные 
механизмы на военный лад. И, по идее, никакого когнитивного диссонанса в таких аллегориях 
нет. С точки зрения сторонников парадигмы, Россия ведет необъявленную войну с крупными 
западными корпорациями, мечтающими завладеть за бесценок ресурсами одной седьмой 
части суши. 

В «лагере Глазьева», мечтающего о статусе «суперпремьера», своеобразной 
реинкарнации Косыгина, фигурируют экономист Михаил Делягин, настаивающий на «битве за 
Путина» двух кланов – либерального и социалистического, его коллега Василий Колташов, 
который в интервью Noteru.com утверждал, что курс правительства Дмитрия Медведева 
опирается на интересы сырьевых монополий и известный социолог-диссидент Борис 
Кагарлицкий, характеризующий советы президента как компетентные. 

Под политическую реинкарнацию президентского советника в 2016-м, по 
неподтвержденным слухам, готовится особый проект. Партия «Родина», прогремевшая в 
начале «нулевых» яркими популистским лозунгами, может вновь пойти на парламентские 
выборы во главе с заматеревшим дуэтом Глазьев-Рогозин. Риторического потенциала того и 
другого при наличии медийного ресурса с лихвой хватит для прохождения в Госдуму и начала 
лоббирования нового экономического курса. 

Судя по реакции либеральных СМИ, угрозы «красного комиссара» воспринимаются если 
не совсем всерьез, то с основательной опаской. Накануне ряд отечественных изданий 
запустил кампанию разоблачения Глазьева, «бодающегося» в стенах РАН с экономистом-
рыночником Михаилом Головниным стоящим на проукраинских и проамериканских позициях. 
Молодой ученый-западник претендует на статус главного экономического стратега и 
методиста страны, что не по нраву главному герою статьи. Президентскому советнику 
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приписывают крайнюю идеологическую ангажированность и слепую веру в 
«нерыночные» постулаты. Сторонники свободного рынка указывают на непродуманность 
антиинфляционных и антикоррупционных мер в стратегии оппонента. 

Но «битва за кабмин» и право воплощать экономическую политику Путина, похоже, 
только началась. Видимо, спокойной в политическом смысле жизни Медведеву в период 
деградации больше не видать, как собственных ушей. Над скромными антикризисными 
планами главы правительства теперь всегда будет нависать «красный проект» Сергея 
Глазьева, который будут использовать в политических целях все, кому не лень. 

politobzor.net 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 50 ▲ 1, 00 

EUR 70, 21 ▲ 1, 20 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


